

角高だより

HP <http://kakuko.myswan.ed.jp/> Email kakuko@od.myswan.ed.jp



宮城県角田高等学校
〒981-1505
宮城県角田市角田字牛館1
☎ 0224-63-3001
FAX 0224-63-0523

第16回入学式

例年に比べても早い桜の開花予想どおりに4月になると一斉に咲き始めた桜は、新入生を迎える入学式当日には満開になっていました。天気も良く気候も祝福している中で唯一違っていたのは、新型コロナウイルス感染症により体育館での入学式を実施できないことでした。登校坂を登ってきた新入生たちは例年と違い、8つの教室に分散して保護者と一緒に着席しました。1クラスを2教室に分けたために、同じクラスの半分の友達の顔も分からず、担任の先生も片方のクラスにしか顔を出せないという過去に例のない入学式となりました。入学許可の時の呼名も担任が2クラスを行き来して行い、校長による入学許可も放送で行われました。新入生代表宣誓も放送で行われる異例づくめの入学式となりました。ただ、入学式が終わった後に校舎を出ると、昇降口や桜の前で友達や保護者と記念写真を撮る姿があちこちで見られ、どんな形態であってもやはり喜ばしい記念すべき一日であると感じさせられました。



新入生代表宣誓 水野瑛翔（丸森中出身）



教室での呼名



保護者と一緒のホームル

新任式・始業式

4月8日（水）に新2・3年生が新しいクラスと教室で新任式と始業式を行いました。新型コロナウイルス感染症の影響で体育館に密集できないということで、教室での実施となりました。今年新たに赴任された新任の先生方の紹介は、教室に映し出された顔写真を見て、放送で声を聞くという形態で行われました。始業式終了後の新担任発表では教頭先生が名前を読み上げるたびに悲喜こもごもの反応が見られました。放課後には短時間で部集会在行われて今後の注意事項などが話されました。



映像による新任式

オンライン年次集会

新型コロナウイルス感染症の影響で休校が5月31日まで延びたことに伴い、生徒への学習保障が喫緊の課題となってきました。そこで、本校では休校中にオンライン授業を実施するために、オンライン授業検討委員会を発足させ、どういった形態で実施が可能であるかを長時間にわたって検討してきました。その結果、Zoomによる双方向の授業とYouTubeによる動画配信の2種類の方法で実施することになりました。Zoomに関しては生徒たちが使い方がある程度習得する必要があることから、配信テストを2回実施しました。5月13日(水)に行われた1回目は生徒がZoomで入室することを確認するものでした。5月14日(木)に行われた2回目は実際に160名近い生徒がいっぺんに接続して不都合がないかを確認するために、年次主任の話を中心とする年次集会を行いました。確認テストのたびにFormsを使用してアンケートへ回答してもらい、生徒から出された不具合について委員会で検討して翌週からのオンライン授業に備えました。



2年次集会の様子

オンライン授業開始

5月18日(月)から20日(水)までの3日間に各年次の分散登校日を設けて生徒達にオンライン授業の実施計画を説明し、5月19日(火)より試行的にオンライン授業を開始しました。一度に160名近くの生徒を相手にする科目の多い国数英の3教科はYouTubeでの動画配信が多く、選択科目のため少人数での授業が多い理科社会の2教科はZoomでの双方向授業が多い傾向が見られました。Zoomでは出席を確認でき、ミュート解除すれば対話もできる一方、見逃すと見られなくなり、画面や音声が届かない場合もあります。YouTubeは繰り返し見ることができる反面、出欠の確認はできず、生徒の反応も見ることができません。5月25日(月)からの一週間は1日5~7時間の時間割を編成して、ZoomでもYouTubeでも時間割どおりの時間に授業を受けるように生徒に指示して実施しました。また、通信環境が整っていない数名の生徒に対しては登校させてiPadを貸し出して授業を受けさせました。この試みが軌道に乗れば、万が一コロナウィルスの第2波・第3波が到来してまた休校になったとしても、角田高校はオンライン授業での学習保障をきちんと行うことができます。



3年生政治経済のZoomでの双方向授業
大人数のためカメラ2台で対応



3年生物理のZoomでの双方向授業
少人数のため一人に対応



登校してiPadを借りて授業を受ける生徒